

En Alicante... Un mes... 1.75 ptas.  
 Fuera la capital, trimestre... 5.75  
 Extranjero, trimestre... 15  
 Número suelto... 0.10 cts.  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 22 de Setiembre de 1886

Núm. 213

## El Liberal

Miércoles 22 de setiembre de 1886

### Los sucesos de Madrid

La prensa de la corte viene toda ocupándose de la algarada de anteanoche, extendiéndose en minuciosos detalles, de cuyas relaciones sacamos los hechos más principales.

Las tropas sublevadas, son algunos 80 soldados del regimiento de caballería de Albuera, y 120 ó 130 de Garellano, de infantería, ámbos acuartelados en el de San Gil.

Los sublevados intentaron hacer que tomaran igual actitud todas las demás fuerzas allí acuarteladas, pero no pudieron conseguir su objeto, notándose, por tal motivo, en dicho cuartel, muchos gritos y altercados entre las tropas, y, convencidos, por último, los sublevados de que no podían contar con la mayoría de las fuerzas acuarteladas, se decidieron á abandonar el edificio, saliendo la mayor parte de la caballería é infantería por la puerta que corresponde á la calle de San Gil, aunque algunos lo practicaron por la de Ferraz, dando al salir algunos gritos de jiva la república!

Marchaban delante las fuerzas de Garellano, en completo desorden, vistiendo el traje de cuartel. Iba á su frente un capitán del mismo regimiento con el revolver amartillado en la mano derecha y apoyada en el pecho la culata.

A la infantería le seguían los soldados de Albuera en correcta formación.

La marcha era tranquila y sin precipitación. El capitán de Garellano se detenía de vez en cuando, y gritaba: ¡Viva la república federal! ¡Viva Salmerón! ¡Viva Zorrilla! y ¡Viva el ejército!

Al saberse en Madrid la noticia de la sublevación, hubo el consiguiente sobresalto, cerrándose los cafés y abandonando los teatros; los curiosos transitaban de aquí allá, parándose, por último, en la Puerta del Sol y en la calle de Alcalá, pero la guardia civil, sin gran trabajo, consiguió el que se retiraran inmediatamente.

#### Pasos y disposiciones del general Pavía.

Este se hallaba oyendo la ópera en el teatro de la Alhambra, cuando de la capitania general se le avisó que había fuerza sublevada en San Gil.

Saló inmediatamente del teatro, y al llegar á la capitania general, telefonó con los cuarteles y cantones, disponiendo la situación de las fuerzas en la plaza de la Armería. Poco después se dirigió al cuartel de San Gil, y aquí se le presentaron en perfecta disciplina los regimientos de Garellano y Albuera, salvo la fuerza sublevada. El resto del regimiento de Albuera se halla en el Pardo con los potros, y en este sitio se encontraba anoche su coronel el señor Melguizo.

Organizada la primera columna de ataque con infantería y caballería al mando del general Moreno del Villar, esta fuerza bajaría por la calle de Alcalá sobre la una y media de la

mañana con dirección á los Doks, y con otra fuerza semejante tomó por la de Atocha el general Pavía. Por cierto que al pasar por la plaza de Anton Martín algunos grupos poco numerosos recibieron esta división gritando jiva el ejército lo cual advertido por el Sr. Pavía, y comprendiendo la intención al momento tomó disposiciones que pusieron en fuga á los tales grupos.

No es exacto que en el cuartel de la Montaña se sintiera síntoma alguno de indisciplina.

#### Síntomas de la conspiración Asociación de paisanos

Indudablemente algunos paisanos (republicanos exaltados), tenían noticia del movimiento, porque esperaban á los sublevados en los alrededores de Atocha.

La pareja de orden público que hace el servicio de noche en el paseo de Atocha, observó á eso de las once la llegada de un carruaje que se detuvo en las inmediaciones de la iglesia, y del que descendieron tres personas que llevaban otros tantos bultos, al parecer de ropa. Otro carruaje, también con tres personas cargadas de bultos, llegó á los pocos momentos, lo que les indujo á sospechar algo ilícito, por lo que dieron la voz de alto á los misteriosos personajes. Dos de éstos huyeron, pero los cuatro restantes quedaron detenidos, procediéndose acto continuo al registro de los paquetes, que contenían uniformes, espadas, revólvers y dos ó tres carabinas. En la reyerta quedó herido un guardia.

Con los cuatro paisanos citados y las armas y efectos recogidos, se pusieron en marcha el sargento y los guardias en dirección de la Puerta de Atocha; pero antes de llegar encontráronse con un pelotón de soldados insurrectos que con los fusiles á la cara les dieron el alto, les rodearon intimidando la salida inmediata de los detenidos y la entrega de los efectos. La resistencia era inútil; los presos fueron desatados por los paisanos que acompañaban á los soldados, los cuales recogieron á la vez las armas y uniformes ocupados momentos antes, viéndose compelido el sargento Miguel y dos ó tres guardias á seguir á los sublevados.

De estos guardias, tres regresaron por la mañana vestidos de paisano, ignorándose aún la suerte del sargento.

El *Liberal* añade que aun después de este incidente, el jefe de orden público, al frente de algunas parejas, siguió en su cometido, deteniendo en el barrio del Pacífico á varios paisanos, unos con armas y otros sin ellas, que fueron conducidos á la prevención de las Cortes.

#### Asesinato del brigadier Velarde.

El Sr. D. Clemente Velarde, jefe de la brigada de artillería, tuvo noticia de la sedición á las once de la noche; se fué á su casa, calle de Orellana, para vestirse de uniforme, y acompañado de su asistente, se dirigió al cuartel de los Docks en un carruaje de plaza.

Al desembocar éste en el Paseo de Atocha por la calle de Alfonso XII, un grupo de paisanos armados detuvo el carruaje y obligó al brigadier á que echase pié á tierra.

migo, sentía latir su corazón y estremecerse su cuerpo. En la manera con que le sucedían todas estas impresiones había alguna cosa estraña, viéndose obligado á ser el espectador de un drama, cuya causa me era desconocida, y del que no era difícil adivinar la víctima. Sin embargo, por nada en el mundo habría abandonado aquella mujer en este instante.

Cuando vió ella que se cerró el palco detrás de los dos enmascarados, se quedó un momento inmóvil y como aturdida; en seguida se lanzó sobre la puerta para escuchar. Colocada como estaba, el menor movimiento denunciaba su presencia y la perdía; yo la agarré con violencia por el brazo, empujé el resorte del palco contiguo, y la hice entrar, después de haber bajado las persianas.

—Si queréis escuchar, le dije cerrando la puerta, escuchad al menos desde aquí.

Se dejó caer de rodillas, y aplicó el oído á la cerradura, mientras yo permanecía de pié, en el fondo del palco, con los brazos cruzados y la cabeza inclinada y pensativa.

Esta mujer, á juzgar por lo que de ella había visto, me parecía un tipo de belleza. La parte inferior de su rostro, que no ocultaba la careta, demostraba su juventud, y su aterciopelado cutis; sus labios eran rojos y finos; sus dientes, que hacían aparecer aun mas blancos el terciopelo que bajaba hasta ellos, eran pequeños, iguales y brillantes; sus manos perfectamente modeladas; sus negros y sedosos cabellos se escapaban con profusión de la ca-

Se le instó luego á que gritase jiva la república y como se negara, un paisano le disparó un tiro en la cabeza.

Unos artilleros pasaban por allí dirigiéndose al cuartel. Dos de ellos le recogieron, y unidos al asistente le condujeron al hospital general.

La bala había penetrado por el frontal, quedando alojada en el cerebro, y se vió pronto que el pundonoso brigadier no podría salvarse.

Su señora, al saber que estaba herido, por el asistente, se trasladó desolada, á pié, al Hospital, y aquí se la procuró detener en el cuarto de las Hermanas de la Caridad; pero sus lamentos eran tan penetrantes, que se la permitió al fin acercarse á su marido, cuando éste exhalaba el último suspiro. Abrazada al cadáver, la desgraciada señora ofrecía un cuadro verdaderamente desgarrador, y mientras tanto un ordenanza del brigadier rezaba un Padre Nuestro que los presentes contestaron transidos de dolor.

#### En el cuartel de artillería de los Docks.—Asesinato de Mirasol.—Otros incidentes.

Llegados los sublevados á Atocha, poco más de las doce, después de titubear algunos instantes, se dirigieron hacia los cuarteles de los Docks.

Al llegar á la puerta de aquellos edificios, en donde se aloja la fuerza de artillería, el oficial de guardia Sr. Valdés dió el alto á los sublevados, que contestaron con «jiva la república!» El Sr. Valdés no aguardó más, disparó sucesivamente los seis tiros de su revolver, y se retiró al interior del edificio á vigilar por sí mismo las guardias que dan á la calle que corta en perpendicular la del Pacífico, y á pedir refuerzos.

Después de examinar desde una garita las fuerzas que sitiaban el cuartel y de ver que la componían sesenta ó setenta caballos, y como cuarenta paisanos vestidos de blusa, el alférez Valdés, acompañado del sargento Ruiz y del asistente San Pedro, sostuvo el fuego con los sublevados por espacio de tres cuartos de hora.

Entre tanto los oficiales y la fuerza de artillería, habían acudido á las piezas, y en el patio dispusieron en distintas direcciones ametralladoras y prontas al fuego, ocho de mediano calibre.

Se conoce que entre los sublevados no hubo la menor unidad de acción, porque habiendo atacado el cuartel por la puerta que da frente á la calle del Pacífico, es decir, por el sitio más vulnerable, porque no permite la colocación de cañones, sin embargo de esto bastó la resistencia de tres bravos militares para rechazar á la soldadesca y á la gente que le acompañaba. Los sublevados se dirigieron entonces á una puerta falsa que tiene el cuartel, descargando las tercetas y los revólvers sobre ella, y procurando saltar la cerradura.

Los alféreces Valdés y Cortés, colocados de espaldas á la puerta, y con los pies como clavados en el suelo, prestaron resistencia con su cuerpo á la viejísima madera, que á cada bala que recibía crugía y soltaba astillas. La situación se iba haciendo insostenible para los

bravos oficiales, que de seguro no habrían podido resistir un minuto más situación tan violenta si en aquel momento los sitiadores, faltos de organización, y aburridos ya, no se hubieran dispersado por las laderas que conducen á la estación. Estas tentativas de asalto, ya por la llamada puerta de los Pabellones, ya por la de los Corros, ya por la principal del cuartel, duraron tres cuartos de hora, y entre disparo y disparo los sublevados daban vivas á la República y los acuartelados á la Reina Regente.

Entre tanto, fueron llegando por la espalda del edificio los jefes de los cuerpos allí acuartelados, y se apresuraron á completar las medidas de defensa. Algunos iban vestidos de uniforme, y otros de paisano.

Apenas los sublevados se dispersaron, llegó al cuartel un temiente coronel de Ciudad Rodrigo preguntando por el oficial de guardia. Se presentó el Sr. Valdés, y el referido teniente coronel le dijo: «Le llamo á usted para entregarle el cadáver del coronel, de su regimiento, señor conde de Mirasol: á cien metros de aquí han asesinado á ese bravo coronel, y he hecho que dos artilleros que se dirigían también á este sitio lo conduzcan á este cuartel, de que usted el conde de Mirasol habría hecho, como ustedes han sabido hacerlo, glorioso baluarte.» La noticia produjo en los ánimos la indignación consiguiente.

El conde de Mirasol fué asesinado, como hemos dicho, á cien metros del cuartel, iba de uniforme y solo. Cuando pretendió atravesar la calle para ganar el edificio, los sublevados le cortaron el paso. «Coronel, ¡viva la república!» le dijeron. «¡Viva la Reina!» respondió el conde de Mirasol con entusiasmo y con coraje, desenvainando rápidamente la espada. En el mismo instante sonó un tiro, y el conde de Mirasol cayó á tierra. Le entró la bala por la parte superior del torax y le salió por la espalda rompiéndole la aorta, y la dirección de la herida es de arriba á bajo, de delante atrás y de derecha á izquierda.

Además el cadáver del conde presenta dos heridas contusas, una en la nariz y otra en la ceja derecha, producidas sin duda, en la caída. La hemorragia fué abundantísima. Las ropas están todas ensangrentadas, y en el sitio del asesinato hay un charco de sangre. El conde llevaba alhajas de gran valor, reloj de oro y sortija de brillantes, y los sublevados no se apoderaron de ellas. Lo único que no ha parecido es la espada, que quizás se habrá llevado el asesino para recuerdo de su proeza. El cadáver está expuesta en el cuarto del edificio en donde el conde acostumbraba á dormir, y los soldados lo visitan constantemente y manifiestan en sus reflexiones el cariño que profesaban á su coronel.

El brigadier Villacampa, al frente de los sublevados intentó apoderarse del cuartel de los Doks, llamando primeramente á la puerta diciendo que abriesen al «Comandante general de la república en Madrid»; el oficial de guardia se negó á franquearle la puerta, á pesar de las amenazas del brigadier de que dentro de cinco minutos harían fuego los cañones y reduciría el cuartel á escombros.

ojos, la parte inferior de su rostro pálido, y sentí rechinar sus dientes, como si estuviese atacada de calentura.

Cuando se dió cuenta de lo que acababa de pasar, cayó á mis pies.

—Si tenéis alguna piedad en vuestro corazón, me dijo sollozando, apartad la vista de mí, no intentéis nunca conocerme; dejadme partir, y olvidadme, olvidadlo todo. Yo me acordaré por los dos!

Se levantó rápida como el pensamiento, y corrió hacia la puerta, la abrió, y volviéndose aun otra vez:

No me sigáis, en nombre del cielo, caballero, no me sigáis! me dijo.

La puerta empujada con violencia, se interpuso entre ella y yo, robándomela como una aparición.

De de entonces no la he vuelto á ver!

No la he vuelto á ver! y en los diez meses que han transcurrido la he buscado por todas partes, en los bailes, en los teatros, en los paseos.

Cada vez que veía de lejos una mujer de alta estatura, de pié de niño, de cabellos negra alta estatura, de pié de niño, de cabellos negro, la seguía, me aproximaba á ella, y la miraba cara á cara, esperando que el rubor le haría traición. No la he hallado en ninguna parte, no la he vuelto á ver más que en las largas noches, en mis delirantes sueños. Oh! cuando soñaba, yo la veía allí, á mi lado, la sentía, sentía su contacto, sus mordiscos, sus caricias, tan ardientes que tenían algo de in-

Folleto de EL LIBERAL. F-2

## Un baile de máscaras

POR

D. JOSÉ VEGA

mos al lado de las dos máscaras, de las que una era evidentemente un hombre, y la otra una mujer. Hablaban á media voz, y su sonido apenas llegaba hasta nosotros.

—Es él, murmuraba mi dominó, es su voz; sí, sí, es su estatura...

El mas alto de las dos máscaras se echó á reír.

—Es su risal volvió á exclamar; es él, caballero, es él! La carta decía la verdad. Oh Dios mío! Dios mío!

Las máscaras avanzaban y nosotros les seguíamos siempre. Salieron de la sala, y nosotros también; se detuvieron en la escalera que conducía á los palcos, y nosotros también; se detuvieron en la galería; nosotros parecíamos sus sombras. Se abrió un palco con persianas, y entraron, cerrándose la puerta tras ellos.

La pobre criatura que pendía de mi brazo me asustaba con su agitación: yo no podía ver su rostro, pero enlazada como estaba con



Trascurridos los cinco minutos sin abrirse la puerta, Villafranca se dirigió hacia Vallecas con la infantería y parte de la caballería que había atacado el cuartel de Artillería.

Al cuartel de la guardia civil del Pacífico, también fueron los sublevados pidiendo su rendición ó que de lo contrario prendería fuego al edificio; el comandante Arderius por toda contestación tomó con la gente que tenía las ventanas del edificio, presentándose al poco rato Villacampa con su séquito dando vivas á la república, y después de golpear á la puerta y convencerse de que no podían conseguir nada, siguieron el camino de Vallecas.

**En la estación del Mediodía**

Poco después de las once y media de la noche penetraron en la estación del Mediodía unos veinte paisanos armados, á las órdenes de un individuo que se titulaba coronel.

Inmediatamente se apoderaron del telegráfo del gobierno y de la compañía de ferro carriles é intimaron á los jefes de la estación, señores Garayo y la Rubia, á que pusieran á las órdenes así el personal como el material de la estación.

En este momento se presentó allí el inspector especial, jefe interino del gobierno señor Viana Cárdenas, acompañado del comisario Sr. Ochoteco, sobre quienes dispararon los sublevados algunos tiros, afortunadamente sin resultado alguno.

El Sr. Viana comunicó acto seguido por teléfono al señor ministro de la Gobernación la situación en que se hallaba, y salió inmediatamente á pedir fuerzas, encontrándose en la Puerta de Atocha al capitán general Sr. Pavia, que envió á tomar la estación un batallón del regimiento de San Fernando, á las órdenes de un teniente coronel.

Momentos después se presentaba en la estación el brigadier de Estado Mayor señor Obregón.

Mientras tanto los sublevados ordenaban al jefe del tren, poniéndole al pecho una carabina, dispusiese la salida de un tren. Los maquinistas y fogoneros fueron sacados á viva fuerza de sus habitaciones, y el tren compuesto de varios coches se puso en marcha, en el mismo instante en que las tropas leales llegaban á la estación, sosteniendo con los paisanos un ligero tiroteo, sin baja alguna en ambas partes.

Partió el tren con dirección á Alcalá, llevando unos 40 paisanos mandados por el coronel antes referido y por otro individuo que se hacía llamar capitán. Para impedir su marcha, el inspector Sr. Viana intentó efectuar un descarrilamiento en el sitio denominado el Garitón, pero negóse á ello el factor. Entonces trató de ponerse en comunicación con la estación de Vallecas, pero estaba cortada la línea telegráfica. Como último recurso apeló el Sr. Viana á la estación de Guadalajara y desde allí hizo comunicar á la de Alcalá órdenes terminantes de que se cortase la vía entre esta ciudad y Torrejón, como efectivamente se hizo momentos después.

Mientras se dictaban estas disposiciones, el tren hacía una ligera parada en el Garitón para recoger algunos soldados de Garellano que dispersados bajaban del cuartel de los Docks. En este sitio, el batallón del regimiento de San Fernando sostuvo con los sublevados un nuevo tiroteo, del que han quedado sobre la vía algunos regueros de sangre.

Inmediatamente dispúsose la salida de un tren, y en él partió en persecución de los fugitivos el brigadier Obregón con las fuerzas puestas á sus órdenes.

Casi en el mismo instante se presentó en la estación el general Pavia, quien dispuso se practicara un reconocimiento en toda la línea hasta Vallecas, efectuándolo acto seguido en una máquina el jefe Sr. Garayo y el inspector Sr. Viana.

fernal. Después se le caía la máscara y contemplaba su hermoso rostro unas veces confuso, como velado por una nube, y otras resplandeciente, como rodeado de una aureola; tan pronto pálido, como un cráneo blanco y desnudo con sus órbitas vacías, y tan pronto con sus dientes raros y vacilantes, bajo labios de carmin. En fin, desde aquella noche no hé vivido: abrasado de mi insensato amor con una mujer que no conozco, esperando eternamente y alucinado con mi esperanza, celoso sin derecho para ello, y sin saber de quien debía estarlo, no atreviéndome á reconocer mi locura, y sin embargo, perseguido, devorado y consumido por ella!

Al acabar estas palabras, sacó una carta del pecho.

—Ahora que te lo he dicho todo, me dijo, toma esta carta y lee:

Tomé el papel, y leí:

«Quizás no os acordáis ya de una pobre mujer que nada ha olvidado, y que muere porque no puede olvidar! Cuando recibais esta carta ya no existirá. Id entonces al cementerio del Padre Lachaise, decid al conserje que os enseñe entre los últimos sepulcros el que tenga sobre su lápida el solo nombre de *Maria*, y cuando lleguéis á él, arrojadle los brazos y orad!»

—Pues bien! continuó Antony, ayer recibí esta carta, y he ido esta mañana. El conserje me ha enseñado la tumba, y he permanecido dos horas de rodillas, orando y llorando,

A las cuatro de la mañana la estación quedaba completamente tranquila, sin que en toda su extensión se notara el menor indicio de los sucesos allí ocurridos momentos antes.

Algunos empleados de la empresa observaron que los paisanos eran en su mayor parte oficiales militares, pues ocultaban sus uniformes bajo las prendas que vestían exteriormente.

**En Vallecas**

A las cuatro de la madrugada llegaron á Vallecas los primeros sublevados, encaminándose á la estación telegráfica, donde después de intimar al jefe se apoderaron de los manipuladores y demás aparatos, cortando al mismo tiempo las líneas.

Momentos antes, según refiere un telegrama del alcalde de Vallecas, se encontraron estas fuerzas con un escuadrón del regimiento de caballería de Albuera, sobre el que hicieron fuego, hiriendo gravemente al teniente Peralta y á algunos soldados.

El desgraciado teniente ha muerto algunas horas después.

Los sublevados tomaron el tren, saliendo inmediatamente hacia Vicálvaro.

De Madrid se remitieron á Vallecas nuevos aparatos telegráficos, quedando restablecida la comunicación poco antes de las seis de la mañana.

Las fuerzas dispersadas en el cuartel de los Docks, recorrieron desde las tres de la madrugada los alrededores de Vallecas, Vicálvaro, Villaverde y otros pueblos, siendo perseguidas por las fuerzas del regimiento de Garellano, que han permanecido leales, por el regimiento de caballería de Albuera y otras fuerzas de infantería y artillería mandadas por el coronel Moreno del Villar.

A este general, según hemos oído, ó al alcalde de Vallecas, según comunica un telegrama recibido en el gobierno civil, se presentaron, en el puente de aquel pueblo, entre cuatro y cinco de la mañana, 63 soldados sublevados del regimiento de Garellano, los cuales han manifestado que marchaban á las órdenes del capitán Caceró y del teniente Gonzalez y Gonzalez.

Entre las mismas horas se presentaron al comandante del puesto de la Guardia civil de Villaverde tres cabos y siete soldados, que, según manifestan, habían sido sacados del cuartel engañados por los oficiales. Unos y otros fueron desarmados inmediatamente y puestos á disposición del capitán general.

En la estación del Mediodía fué detenido otro soldado.

A las dos de la madrugada salieron de Carabanchel dos batallones del regimiento de Ciudad-Real, que atravesando por Madrid se dirigieron, á las órdenes del coronel Aznar, á Vallecas, en persecución de los soldados que dispersados recorren huyendo los campos inmediatos á aquel pueblo.

A las once regresaban estas fuerzas al cuartel de los Docks conduciendo 17 soldados hechos prisioneros junto al puente de Vallecas y numerosas prendas de uniformes arrojadas por los fugitivos en su marcha.

Poco después de las once y media los dos batallones salían de nuevo de Madrid con dirección á Arganda, cumpliendo las órdenes del capitán general, que ha dispuesto se tomen militarmente todas las posiciones de la zona militar de la corte.

Telegramas de Vicálvaro han comunicado que en aquella estación los sublevados se apoderaron, como en Vallecas, de los aparatos telegráficos.

De Alcalá de Henares han teleografiado el alcalde y el capitán de la Guardia civil, manifestando que en aquella guarnición reina com-

pleta tranquilidad, y que á las cuatro de la madrugada se presentó en la estación un tren con fuerza sospechosa, que retrocedió á Madrid al percibirse ésta de que sería recibida á tiros.

Por el puente de Arganda pasaron por la mañana á la desbandada y en precipitada fuga 50 ginetes, llevando otros á la grupa.

Se han hecho varias prisiones, tanto de militares como de paisanos, entre los cuales figura uno en quien recaen sospechas de que pueda ser el asesino del señor conde de Mirasol.

Madrid ha sido declarado en estado de sitio á las tres de la madrugada.

Todos los capitanes generales de Madrid se presentaron puestas de uniforme en el ministerio de la Guerra, tan pronto tuvieron conocimiento de lo que pasaba, así como en el de Gobernación muchos importantes hombres políticos tanto conservadores como liberales.

El aspecto de la población de Madrid aparece tranquilo y como de ordinario, dándose poca importancia á la algarada de la noche anterior, la que es unánimemente reprobada.

Las tropas sublevadas, las que no han sido cogidas, que son en bastante número, siguen dispersas por los campos de Vallecas, Vicálvaro y Alcalá, marchando tropas leales en su persecución.

**SUETOS POLÍTICOS**

Insiste *El Constitucional* de ayer en afirmar que el Sr. Loma y Corradi toma parte en la redacción de nuestro periódico.

A este propósito emplea el estilo y la fraseología que le son propios y que le caracterizan perfectamente, pero á las que nosotros no contestaremos, porque no queremos rebajarlos hasta ese terreno.

No comprendemos lo que se propone el colega, sosteniendo un día y otro que el Sr. D. Blas de Loma y Corradi es uno de nuestros redactores.

De serlo, tendríamos mucha honra en ello, pues sobre ser un buen escritor, nos unen al Sr. Corradi, lazos de verdadera amistad, y la doble circunstancia de ser correligionarios; ¿que razón habíamos de tener en sostener lo contrario? solamente en *El Constitucional*, se concibe un empeño tan incomprensible para nosotros.

*Los Obreros*, periódico semanal que se publica en la ciudad de Elche, desde su aparición en la prensa, viene ocupándose de una denuncia, que dice hizo el Alcalde D. José Rodríguez, al antecesor del colega, titulado *El Obrero*.

Como el periódico de que nos ocupamos, parece que no tiene otra misión en la prensa, que combatir á la situación liberal de aquella ciudad, y por referirse solo á actos particulares y *chismes de vecindad*, no nos creímos obligados á salir en defensa de nuestro distinguido amigo y correligionario Sr. Rodríguez; pero como el asunto ha traspasado los límites de aquella localidad, haciéndose eco de ello algunos colegas de esta capital, nos vemos ya en el deber de decir la verdad de lo ocurrido.

La noche del 21 de Julio último, sino recordamos mal la fecha, el propietario del periódico *El Obrero*, D. Juan Campos Maciá, vendió, según documento particular, firmado por el mismo, su propiedad á D. Francisco Buyolo, de cuyo traslado

**Predicciones Admosféricas**

El astrónomo D. Juan Santiago Noerleson ha remitido á *La Iberia* las siguientes:

«La entrada del otoño este año, irá acompañada de una gran perturbación atmosférica boreal, tan amplia, que abarcará toda la Europa. Sus efectos serán: un gran descenso de la temperatura, impetuoso viento del primer cuadrante, tempestades en el Norte de Europa y lluvias generales en toda ella.

Es poco frecuente que de este rumbo se origine un cambio atmosférico de esta importancia y trascendencia, porque generalmente los vientos del primer cuadrante, más bien dispersan las nubes que las amontonan y disponen para la lluvia.

Día 23 de septiembre.—Aparece una gran tempestad en el Norte de Europa, extendiendo su acción hasta la costa meridional del Báltico.

En España será un día fresco de viento NNO. y NE.

Día 24.—El centro de la tempestad se encuentra en el golfo de Bothnia (Tlparanda) con más intensidad que en el día anterior, en la dirección NE. SO., y se extiende hasta el Austria.

En España será un día desapacible, nublado y de viento fuerte del NE.

Día 25.—La tempestad, sin perder su energía en el Báltico, sigue invadiendo la Europa central y llega hasta el Mediterráneo, produciendo lluvias abundantes. Al propio tiempo

se dió cuenta á la Alcaldía, para que así se hiciera constar en el libro registro destinado al efecto.

No obstante dicho traslado, el referido Sr. Campos, continuó, como antes, publicando su semanario, y al enterarse el señor Alcalde de que aquel señor no tenía ya la propiedad, pasó la denuncia al Juzgado, fundándose en la falta de personalidad del que se decía su propietario, pues no podía aparecer como tal, desde el momento en que hizo la cesión de sus derechos.

Esto es sencillamente lo ocurrido, debiendo advertir, que dicho Sr. Campos, al presentarse ante el señor Alcalde, y ponerle éste de manifiesto el expresado documento, confesó que reconocía como suya la firma que aparece al pié del mismo.

El asunto está bajo la acción de los tribunales, y por lo tanto, el Sr. Rodríguez no ha cometido ninguna *alcaldada*, como se quiere suponer.

*El Graduador*, en un artículo que titula «La sublevación en Madrid,» en re otras cosas, dice lo siguiente:

«Graves rumores corren por plazas y cuarteles. A juzgar por lo que dicen los pusilánimes, estábamos á punto de sufrir un golpe de Estado, por los isabelinos.

Nosotros no creemos en semejante cosa, porque tenemos más fé en la nación y en los lentos progresos de estos últimos años, que los que viven todavía en diciembre de 1874.

Quando los republicanos, enemigos de las instituciones vigentes, tenemos el buen acuerdo de esperar todo de la propaganda pacífica, ¿habían de venir media docena de pretorianos á imponernos un régimen de ve güenza, que desapareció entre el clamor de los pueblos en 1868?

¿Volver á aquellos Marforis, á aquellas orgías de sangre y absolutismo...?

¿En qué cerebro humano puede caber semejante absurdo?»

El movimiento descabellado, ha sido el grito de *Viva la república!*

¿Es esto esperar todo de la propaganda pacífica, como asegura el apreciable colega?

Bien es verdad que tenemos el íntimo convencimiento de que *El Graduador*, no sólo no aprueba el movimiento criminal, que ha sido causa de la muerte de los pundonorosos militares, e brigadier Velarde y coronel conde de Mirasol, sino que reprueba discursos como el pronunciado por el Sr. Salmerón en Vigo, sosteniendo y defendiendo el derecho de insurrección.

¿Quiénes son, pues, los que viven todavía en diciembre de 1874?

En la tarde de ayer se publicó por el señor Gobernador civil de la provincia, el siguiente

«Boletín extraordinario.—Gobierno civil de la provincia de Alicante.—Circular.—El excelentísimo señor ministro de la Gobernación, en telegrama que acabo de recibir, me dice lo siguiente:

«Los últimos dispendios de la insurrección que habían huido mientras sus caballos pudieron resistir, se han presentado ayer tarde en diferentes pueblos de esta provincia y la de Toledo, sobre el Tajo.

Todo terminado definitivamente. Tranquilidad completa en toda España. S. M. la reina llega hoy á Madrid. Los tribunales militares continúan con actividad la sumaria contra los prisioneros y presos.»

Lo que se publica para conocimiento de todos los habitantes de esta provincia.

dominan las altas presiones en Inglaterra y en el NO. y N. de España y de Francia, de terminando un cambio hacia el SE. en la dirección de la tempestad.

En España será un día nuboso y ventoso del NE. E., girando al SE. por la tarde, que es cuando empieza ese período crítico de las lluvias; que dura hasta la tarde del día siguiente.

Día 26.—El centro de la tempestad se encuentra en el golfo de Génova, ocasionando abundantes lluvias en Italia. SE. de Francia y en todo el Mediterráneo.

En España abundantes lluvias del ESE. y bastantes generales.

Día 27.—Muy debilitada y á punto de desaparecer, la tempestad que ha dominado en estos días tiene su centro en Sicilia.

En España sigue la lluvia principalmente en las regiones de Levante, pero escasa.»

FIN.



Alicante 21 de septiembre de 1886.—El Gobernador interino, TEODOMIRO RAMIREZ DE ARELLANO.

Posteriormente se ha recibido el siguiente telegrama: «Parte oficial.—Madrid 21 (210 t.)—Su Majestad la reina ha hecho su entrada en esta capital, en medio de un entusiasmo popular como el que sólo se ha observado cuando este pueblo ha querido demostrar su amor á la monarquía y á su representante; se ha observado en la carrera gran afluencia de señoras, ansiosas de demostrar sus simpatías á la virtuosa y excelsa viuda de D. Alfonso XII. Las noticias de España, son del todo tranquilizadoras.»

ECOS LOCALES

Ha sido destinado á prestar servicio en esta ciudad, el inspector de órden público, don Luis Dagnino, que venía prestando en Alcoy.

Según leemos en un colega de Murcia, se dá por seguro que una vez se incaute la empresa concesionaria de la línea Murcia-Granada, se construirá en la Puerta de Castilla la proyectada estación, en la cual enlazarán los trenes de Alicante.

Ha sido nombrado ayudante interino de la escuela de D. Evaristo Varona, en esta capital, D. Onofre Larosa.

El día 25 del corriente, se abre el pago de los maestros de instrucción pública.

Las operaciones verificadas en la caja de ahorros de esta capital en el período comprendido entre los días 13 y 19 del actual son las siguientes.

379 empeños por valor de 8171 pesetas; 264 desembargos por valor de 5673 pesetas 69 imposiciones importantes 3215 pesetas y 10 reintegros por valor de 5771 pesetas.

Algunos apreciables colegas locales vienen ocupándose de la necesidad de que cambien de domicilio las mujeres de mal vivir, que habitan en las calles de Artilleros y Liorna.

Nosotros unimos también nuestra opinión á la de los indicados colegas, y aún más, hacemos extensiva la medida á otros nidos de palomas, y no castas, que se hallan instaladas en calles céntricas, promoviendo escándalos, como el de antañoche en la calle de Tarifa, siendo en perjuicio de la moralidad pública.

Antes podía consentirse que las expresadas calles, y otras anexas, estuviesen dedicadas á ser almacenes de carne lasciva, porque se hallaban casi aisladas, pero hoy, debido al engrandecimiento de esta población, aquellas no se hallan ya apartadas, sino que están rodeadas de nuevos y magníficos edificios, que son habitados por honradas familias, que cuentan con hijos, que á la fuerza han de tomar unos ejemplos poco edificantes.

En las grandes poblaciones, en donde la vida tiene más anchos horizontes, y que las gentes se ocupan poco de la vida de los demás, porque sus atenciones no les permiten ocuparse de ciertos pequeños detalles de lo que ocurre hasta á sus propios vecinos, puede tolerarse que los saludados establecimientos funcionen en los puntos más céntricos, y mucho más cuando en ellas las costumbres se hallan más perfeccionadas, y, por lo tanto, se cubren mejor las formas, y se guardan las consideraciones que se deben á la sociedad.

Este es un asunto que en esta capital se halla, bajo todos conceptos, bastante abandonado, y unimos nuestra voz á la de los demás colegas locales, para que la autoridad, que está llamada á velar por los intereses morales y materiales de esta población, procure poner remedio en este importante ramo.

El distinguido escenógrafo, Sr. Bielsa, se encuentra en la actualidad pintando el nuevo telón de boca del teatro Principal de esta ciudad.

El boceto de dicho telón, es una verdadera obra de arte, que honra á su autor, y que hace esperar que la nueva cortina completará el magnífico conjunto de la sala de dicho teatro, y dejará satisfechos á los concurrentes al mismo.

Aguramos al Sr. Bielsa una ovación. La temporada comenzará en el Principal, para el 20 del mes próximo.

Ayer mañana falleció la señora doña Concepción Maluenda y Carratalá, hermana de nuestro estimado amigo D. José.

Reciba su familia nuestro sentido pésame. Ayer en el tren mixto, llegó á esta capital el Sr. Cebrían, reputado pintor de Valencia, á dirigir la colocación de su precioso cuadro decorativo en uno de los salones de nuestro particular y querido amigo, Sr. Garriga.

Dicho cuadro, por su colorido, por la colocación de las figuras, por la propiedad, y sobre todo, por lo original, corresponde á los justos elogios que le ha tributado la prensa valenciana.

Esta noche dará un gran concierto de piano en el Teatro-circo, el profesor Sr. Cebreros.

Dada la fama de que viene precedido el señor Cabreros, no dudamos en augurar una buena entrada.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela de San Bartolomé (rural de Orihuela), doña Irene Cayuela.

El domingo llovió de lo lindo en Alcoy. Durante toda la tarde, á partir del medio día, estuvo cayendo la lluvia con mayor ó menor fuerza, no serenándose la atmósfera hasta la noche.

La lluvia es posible retrase algo las operaciones de la vendimia, aunque el sol fuerte que luce, contribuirá á secar pronto la tierra y la uva que, de haber seguido el tiempo húmedo, de seguro se hubiera podrido.

Leemos en *El Serpis* de Alcoy:

«Aunque, como consumidores, no nos produce muchas ventajas, sin embargo no dejan de congratularnos en gran manera las noticias halagüeñas que tenemos acerca de la demanda tan grande que hay de uva por estas comarcas. Según aquellas, se está pagando de 8 á 9 y medio y hasta diez reales, según calidad, la arroba de uva. No pueden ser de otra manera estas benéficas ofertas, si atendemos á que nuestra provincia figura siempre en primera línea, en todas las revistas comerciales vinícolas. Nuestros plácemes á los cosecheros y labradores de esta comarca, que de algún modo pueden rezararse de los quebrantos sufridos en otras cosechas.»

Han salido de Orihuela con dirección á Madrid los Sres. don Francisco Ballesteros, don Francisco López Gracia y D. José María López, comisión nombrada por el Ayuntamiento para asistir al acto de la consagración del Obispo preconizado Sr. Maura.

En el mismo tren y con igual objeto han salido las Sres. D. Indalecio Ferrando y don José García en representación del Sr. Vicario Capitular y del Cabildo respectivamente.

Según noticias de Elche, se están haciendo algunos trabajos para formar una sociedad que construya en las afueras de aquella población una plaza de toros, de cabida de 14 á 16 mil almas.

Los iniciadores del pensamiento se proponen emitir 500 acciones de á 2.000 reales pagaderos por dividendos de á 250, cuyas acciones que devengarán un módico interés, serán reintegrables. Al efecto, se celebrará muy pronto una reunión en el teatro de dicha Ciudad á fin de nombrar una comisión gestora de allegar acciones, la que en primer término invitará al municipio, comercio y banca que son los más interesados en que se lleve á cabo el pensamiento.

Para las dos corridas de toros de muerte que se han de verificar en San Juan, será contratado Luis Jordán (a) Gallardo, con su cuadrilla.

La primera corrida tendrá lugar el primer domingo del próximo octubre.

La empresa, para mayor comodidad, procurará coches de ida y vuelta desde esta capital, que con la entrada costarán 2 pesetas 50 céntimos.

Han vuelto á recrudescerse con gran intensidad las fiebres intermitentes palúdicas en los pueblos y campos de la huerta de nuestra ciudad.

Nosotros volvemos también á escitar el celo de las autoridades para que procuren poner remedio á un mal cuya continuación no habla muy bien en pró del celo por la conservación de la pública salud.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El ayuno de Succi

*Carta de un médico.*—El doctor Luigi Ruffini, que asiste á Succi en calidad de miembro de la comisión de vigilancia médica, ha publicado una interesante carta, dando á conocer algunos pormenores referentes al ayuno de Succi, que por tan poderosa manera está llamando la atención de las gentes, y con especialidad de cuantas personas se dedican á la ciencia.

Afirma terminantemente el Sr. Ruffini que Succi cumple con toda escrupulosidad las condiciones á que se sometió voluntariamente antes de comenzar su ayuno, y que aunque se propusiera faltar á ellas le sería de todo punto imposible, por vigilarlo rigurosamente día y noche dos ó tres miembros de la referida comisión, que no le permiten tocar ningún objeto, sin haberlo examinado previamente.

Aunque el doctor Ruffini se propone dar más adelante su opinión sobre todo cuanto ha observado, no vacila en declarar desde luego que la experiencia á que Succi se ha sometido, suministrará á la ciencia indicios de utilidad indudable, porque si bien es cierto que el número de ayunos célebres, es relativamente numeroso en la historia de la medicina, ninguno puede compararse al de que se trata, por su importancia y por sus probables consecuencias.

Los anteriores ensayos se hicieron, según Ruffini, en individuos que padecían graves perturbaciones nerviosas, y en los cuales estaban completamente alteradas todas las funciones de la nutrición, resultando, por consiguiente, que todo ayuno prolongado llevaba consigo una considerable disminución de las fuerzas musculares, de la inteligencia y de la voluntad, y además la perversión ó la abolición casi absoluta de otras funciones orgánicas.

«En Succi—añade—no se observa nada de esto. Su inteligencia es lúcida, completas sus aptitudes, y su fuerza muscular igual á la de un hombre que se nutre bien.»

Promete el doctor á que nos referimos una segunda carta dedicada á exponer los resultados de la prueba acometida por Succi, y á emitir las apreciaciones que le sugieran dichos resultados, y describe después á Succi en la forma siguiente:

«Tiene treinta y cinco años; es algo grueso y de mediana estatura. Su esqueleto y sus músculos están perfectamente desarrollados; su carácter es vivo é irascible.»

Un exámen minucioso me ha convencido de que Succi no presenta ninguno de los síntomas que caracterizan el histerismo masculino: todos sus órganos funcionan normalmente, y la sensibilidad general, examinada con el estensiómetro de Weber, no ha ofrecido ninguna anomalía.»

Añade el doctor Ruffini, que Succi se excita fácilmente cuando habla del secreto que posee ó cree poseer, y de las aplicaciones á que puede dar lugar su descubrimiento; pero que en esta excitación no ha hallado ningún síntoma morboso.

Se ha averiguado que ninguno de los individuos de la familia de Succi padeció jamás de enfermedades nerviosas.

En cuanto á Succi, todas las personas que le conocen desde su infancia, declaran que le han considerado siempre como á un hombre cuyo sistema nervioso está perfectamente equilibrado.

Proverbios de Cambojje

En el último libro de M. Paul Branda Ca et lá, refiere el autor considerable número de curiosidades sobre la lengua y las costumbres de Cochinchina y Cambojje; y entre los más notables de este último país, figura una colección de proverbios que M. Branda ha escogido entre los infinitos que á cada paso citan los habitantes de aquellas remotas tierras, de suyo sentenciosos y dicharacheros.

Hé aquí algunos ejemplos: «El arroz muy blanco, pero muy cocido, es como un funcionario ignorante ó un sabio de mala conducta.»

«El arroz no crece en la carreta», que quiere decir: «ven pronto la mercancía si quieres que tu capital prospere.»

«No te fies de quien pasea solo, ni á él te arrimes aunque te llame.»

Los cambojjanos pasean siempre en grupos, y tienen por misántropo y despreciable al que acostumbra andar sin compañía.

«No corre el agua sin cauce, ni se deposita el perro sus inmundicias mas que en donde hay otras.» Es decir: «Cada cual estése en su puesto.»

«El phnon no se coje con gancho.» El phnon es una fruta muy aromática en forma de huevo. El adagio quiere decir que quien desee un favor sepa merecerle.

«Si te gustan los hijos ajenos, no agotarás más que tu bolsa; pero si gustas de la mujer de otro, agostarás tu corazón.»

«Ni montes en elefante por temor de pisar suciedades, ni te subas á un árbol para evitar pleitos.»

Este proverbio tiene historia. Hé aquí cómo la refiere Mr. P. Branda: «Un individuo temía tanto ensuciarse los pies, que andaba siempre en elefante. Y un vecino suyo, tanto odiaba los pleitos, que cierto día, para evitar discusiones, subiose á un árbol y desde él evacuó ciertas necesidades, en ocasión de pasar por debajo el del elefante. Desde luego se comprenderá lo que sucedió: el agredido quejóse al juez y entabló pleito. De suerte que ni al uno le valió andar siempre en elefante, ni al otro subirse á los árboles.»

De aquí dice Mr. Branda que nació el refrán. Y de relaciones análogas resultó otro español:

«Cazador, pescador y viajero, Por fuerza es embustero.»



Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

Durante la estación de los calores pare-

ce que el vigor vital se escapa por los poros muy dilatados del cutis. Como esta pérdida es debilitante se la debe remediar con el uso de un tónico enérgico y agradable. El *Quina Laroche* tiene, en grado eminente, estas dos cualidades.—Se vende en las farmacias.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.	»	»	»
París . . . . .	8. d. v.	4'92	»	»
Mar. Cette . .	»	1'92 1/2	»	»
Havre . . . . .	»	4'92 1/2	»	»
Madrid . . . . .	»	»	»	»
Barcelona . . .	»	»	118	»
Cádiz . . . . .	»	»	114	»
Málaga . . . . .	»	»	114	»
Sevilla . . . . .	»	»	114	»
Valencia . . . .	»	118	»	»
Murcia . . . . .	»	»	»	»
Orihuela . . . .	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro . . . . .	759'28
Termómetro . . . . .	77'2
Viento . . . . .	SO. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Celajes.
Mar . . . . .	Tranquila.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	29'6
Idem mínima durante la noche . . . . .	14'5
Evaporación en milímetros . . . . .	3'29

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

*Defunciones.*

Varones . . . . .	4
Hembras . . . . .	2
Total . . . . .	6

*Nacimientos.*

Varones . . . . .	»
Hembras . . . . .	3
Total . . . . .	3

ESPECTÁCULOS

TEATRO-CIRCO.—Concierto para esta noche por el Sr. Cebrero.—Diablo F6.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Mauricio.  
SANTO DE MAÑANA.—San Lino.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 21 (8'25 m.)—El brigadier Villacampa es perseguido activamente por fuerzas del brigadier Obregon.

El gobierno ha tomado grandes precauciones en algunas capitales. Se hacen muchas prisiones, entre ellas algunas de paisanos.

Se ha celebrado un nuevo Consejo. Madrid 21 (10 m.)—Hoy llega la reina. Se le prepara un solemne recibimiento. Acudirá todo el cuerpo diplomático.

Los telegramas de provincias acusan completa tranquilidad. Se asegura que el movimiento revolucionario no contaba con otras fuerzas de las sublevadas.

Madrid 21 (10'25 n.)—Se adelanta la crisis parcial. Se habla también de un ministerio de fuerza. Ha llegado Beranger.

Seguen presentándose sublevados dispersos. Madrid 21 (10'40 m.)—Dícese que el gobierno admitirá la dimisión al general Pavía.

Ha terminado completamente el motin revolucionario. El gobierno se propone ser inflexible con los indisciplinados. La prensa conservadora pide la retirada de Sagasta.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE "EL LIBERAL,"

Madrid 21 (5'30 t.)—Llegaron Moret, Beranger, Alonso Martinez, Sagasta. Celebrado consejo tarde presidencia Regente.

Londres tristísima impresión sublevación. España tranquilidad completa.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra  
Ángeles, 14.



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Cajamañola. Sombrillas.  
Fijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Fenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Raudera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblones.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante  
Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

### DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE

BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Recompensa de 16.600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

### ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroché no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroché en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 49, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

## SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Viñes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

## GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVERA, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigueta de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigueta de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

## ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

## LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

## COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

### Tercianas, cuartanas, diarías

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GáDEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Caté molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramso.  
Puerto Rico y Caracolillo. . . . . " 2'50 — —  
Puerto Rico y Moka . . . . . " 3 — —  
Moka puro . . . . . " 4 — —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

## PARCHES POROSOS ALCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: D S pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de liegos de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 centimos pliego.